

Déclaration de M. François Hollande, Président de la République, sur la protection du patrimoine culturel face au terrorisme et sur la coopération franco-égyptienne, à Paris le 7 septembre 2015.

Intervenant : Monsieur le Président, quel est exactement le message des nouvelles d'aujourd'hui ? Est-ce que vous invitez tous les Français à aller visiter l'Égypte ?

LE PRÉSIDENT : Oui, d'abord visiter l'exposition qui donnera, je crois, une vision exceptionnelle de ce que l'Égypte contient comme trésors et de bienfaits culturels pour l'humanité. Cela me permettra aussi, de délivrer un message par rapport à la protection du patrimoine, des biens qui nous appartiennent tous, génération après génération et que nous devons préserver. Préserver des guerres, préserver du fanatisme, préserver du terrorisme. Nous aurons, l'Égypte et la France, une fois encore, à dire combien la protection du patrimoine est un devoir, et combien dans la lutte que nous avons engagée contre le terrorisme, nous devons préserver les biens culturels d'un trafic.

C'est la raison pour laquelle j'ai confié une mission au président du Louvre pour que, au sein notamment de l'UNESCO, nous puissions faire des propositions afin d'éviter que le terrorisme ne se nourrisse également des trafics qu'il peut faire avec des œuvres qui appartiennent à l'Humanité.

Intervenant : Pour gagner les guerres contre les terroristes, tout le monde ensemble, est-ce que vous pensez vraiment qu'un jour vous gagnerez contre ce type de personnes ?

LE PRÉSIDENT : En l'occurrence, nous avons une coopération avec l'Égypte, vous la connaissez. Je suis allé moi-même, c'était au mois d'août, à l'inauguration de la deuxième voie du Canal de Suez. Le président SISI m'y a reçu comme invité d'honneur, et c'est parce que nous avons cette coopération, cette confiance mutuelle, que nous avons pu avec l'Institut du Monde Arabe, organiser cette exposition exceptionnelle. Il y a des œuvres qui n'étaient jamais sorties d'Égypte - nous avons remercié les autorités égyptiennes - et qui sont maintenant présentées aux Français. C'est vrai que nous avons aussi, un devoir qui est dans cette région si difficile, si éprouvée du Moyen Orient, de conjuguer nos forces pour arriver à la paix.